EL REPUBLICANO

¡¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Unicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II

San José, C. R., miércoles 30 de abril de 1913

Nm. 391

Director, Administrador y Propietario,—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4* Norte, frente á la Imprenta Nacional

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel
— de Artillería —

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Contínua existencia de joyas y obras de arte.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza Hielo y Aguas Gaseosas Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día. Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz. Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Fodas las botellas se estirilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?

Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.



San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

LA POUPÉE

— DE —

BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para sañoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes á precios bajísimos.

26—11

Una fortuna en Juan Viñas

Se vende la hacienda de don Francisco Mata Carrillo, constante de setenta manzanas, con veinte manzanas de potrero y una casa de dos pisos. Es magnifics para caña, café y maiz.

Informará el infrascrito en su oficina, Avenida Central, Este, nº [260, frente al Consulado de Chile.

San José, febrero 20 de 1913

MANUEL BEJARANO

GONORREA

INYECCION FLORES
BOTICA UNIVERSAL
DEPÓSITO

Se necesita una casa

pequeña, independiente, de madera ó de bajareque; se alquila por largo tiempo. Informes á esta oficina.

A nuestros abonados

Hemos dispuesto, para su comodidad, establecer la siguiente tarifa de suscripción de EL REPUBLICANO.

	mes				4.						¢	1	00 50 00
	mese					V			4	100		5	50
en:	año.	-										10	00

PUROS SALVADOREÑOS,

Finos y corrientes,

vende solo al por mayor en su Depósito de Tabacos,

JORGE CASTRO G.

SASTRERIA

de MANUEL ARRIOLA

Se tiñe y se arregla ropa de casimir.

Calle 19 Sur: entre Avenida Central y Este, 1º casa de doña Adela Bejarano v.

Grade OJO

Se vende en el centre de la villa de La Unión un lote que mide 900 varas cuadradas; para precio y demás detalles, entenderse en esta redacción.

Chismes cablegráficos

Estalla una formidable huelga en Buenos Aires

Buenos Aires, 27.—Se ha proclamado una huelga general en Rosario, que ha comenzado por los tranvilleros agregán dose otras industrias. Los caudillos socialistas recomiendan calma, pero los huelguistas demasiado turbulentos asaltaron el sábado en la tarde las casas de los concejales, resultando un concejal herido. El Gobernador salló de Santa Fe para Rosario. El gobierno federal ha aumentado la guarnición. Un regimiento de artillería salló del campo de mayo para Rosario. La situación se está haciendo muy seria. Todos los establecimientos están cerrados y los negocios paralizados.

Recepción japonesa

Río Janeiro, 24. - El Embajador Morgan acompañará a Muller en su viaje a Washington. Regis Oleveira, Subsecretario del Ministerio de Relaciones dió una recepción a los oficiales japoneses del Barco Escuela Los japoneses dan hoy una recepción abordo habiendo invitado a las familias más prominentes.

Se agogan dos miembros del ejército

Panamá, 27 .- El primer teniente U. H. Conbri y Callaban del 10 Regimiento de infantería estacionado en las cascadas se ahogaron en el Chagres; ambos desaparecieron el viernes en la tarde y una comitiva de cien hombres a las órdenes del capitán Me Arthuro salló a buscarlos ayer en la mañana, registrando muchas millas a la redonda; en la manigua encontraron los dos cadáveres esta mañana en el río a media milla del dique de Gatún. Después de recorrer la cludad y la bahía varias veces esta mañana para ensayar su motor Fouler dirigió su biplano hacla Colón llevando a su operador cinematográfico. Recorrió la distancia en 50 minutos: .

Próximas elecciones en España

Madrid, 27.—Los intimos de Romanones atirman que al regreso del Rey de
París, se emprenderá la lucha para la
presidencia del Congreso. Romanones
propondrá la candidatura de Azcarate y
negándose, propondrá a Gaset. Si el partido lo rechaza Romanones renunciará y
no apoyará a ningún gabinete liberal.

Es absurda la idea de la compra del Norte de México

Wáshington, 27.—El Departamento de Estado considera la noticia de la compra del Norte de México como un absurdo. Es inconstitucional en México y se necesitaria el consentimiento de los Estados Unidos. La Tribuna de Nueva York publica una carta del Consul General de México sobre que declara absurda la idea de la venta del territorio impidiéndolo el patriotismo.

El Duque de Montpensier depone el trono

París, 27.—Rumórase que el Duque de Montpensier declinó el trono de Albania

en vista de la opinión de Viena, Berlin y Roma.

Viaje imperial

Cuhaben. 27.—Zarpó el Imperator en viaje de ensayo. Probablemente irá a Génova. En caso que se embarque el heredero en representación del Kaiser irá a bordo, Ballín, director gerente de la línea.

Essad Bajá se proclamará Príncipe

Gettinge, 27. — Rumórase que Essad Bajá, defensor de Scútari, está dispuesto a proclamarse principe de Albania.

Manuel de Portugal locamente enamorado

Se previene a Montenegro

Londres, 27 .- El rey Manuel de Portu gal ama con gran entusiasmo a su novia Agustina, prima suya en 2º grado. No se conocían hace pocas semanas, Manuel ha cambiado de vida. Austria espera hasta mañana la contestación definitiva de las potencias. Hoy presentó una nueva nota diciendo que en caso de ineficacia hablará alsladamente. Un despacho de Belgrado para Le Temps de Paris dice que Servia notificó a las potencias que en caso de que Austria obre aisladamente, ellos se unirán a Montenegro para ayudario. Un despacho de Viena anuncia que los diplomáticos en Cettinge, a excepción del ruso, recibieron instrucciones de prevenir a Montenegro de entregar a Scutari. El Ministro de Relaciones aleman declaró en el Reichstag que las potencias decidieron hace tiempo que Scútari debe pertenecer a Albani, pero que Alemania reconsidera el asunto caso de que Nicolás no esté conforme.

Justa protesta contra una cláusula

Wáshington, 27. — Varios Gobiernos presentaron protestas enérgicas contra la cláusula de la tarifa que favorece con el 5% las mercaderías importadas en barcos americanos; pretenden que es incompatible con los tratados comerciales. Varios demócratas opinan que los Estados Unidos tienen derecho a hacer esa distinción. Es probable que el Senado arreglará esa diferencia en favor de los tratados.

Una gruesa tropa austriaca se dirige a Montenegro

Londres, 27.—Comunican despachos de Berlín que una división naval austriaca con 10 mil hombres de tropa se dirige de Trieste a Montenegro con intención de ocupar Antivari, Dulcigo y Sanglovanni. En la Cámara de los Comunes se comentó favorablemente la construcción del túnel a través del Canal de la Mancha. Felli dijo que han desaparecido las antiguas causas en contra del proyecto; que la amistad con Francia hace ahora una necesidad el proyecto, porque en caso de guerra con otra nación, esa via serviría, principalmente, para trasportar víveres

Essad Bajá se proclamó Rey ds Albania

Cettinge, 27.—Essad Bajá se proclamó en Alesse, Rey de Albania.

Los austriacos entran a Montenegro

Estrasburgo, 27.—El Post asegura que el Kaiser recibió notificación de Austria de haber entrado a Montenegro. La noticia es probablemente prematura, pero posible, en caso que los embajadores se resuelvan a una acción europea común.

Se compra el descubrimiento de Friedman en \$ 1.925,000

Nueva York, 27.—Llegó en el vapor Kasmania, Sir Cecil Stringrice, nuevo embajador británico. Declinó las entrevistas con los periodistas. Tomó lunch con Bryce y el Cónsul General; su esposa y sus 2 hijos llegarán dentro de una semana. Elsner Mondelson y Cº compró el derecho del Suero Friedman, por un millón 925 mil pesos. Recibió 125 mil al contado y el resto en acciones. Organizarán un Instituto Friedman, con sucursales en todos los Estados y un capital total de 50 millones 400 mil pesos.

¡¡ Se entregó Scuteri!!

Paris, 27.—El corresponsal de Le Temps en Roma asegura que Scutari se entregó sin resistencia después de negociaciones con Essad Bajá. Maolas comenta el origen de Essad Bajá, dice que es de familia albanesa, por consiguiente puede ser candidato al trono y ponerse de acuerdo con los balkanes. Este golpe puede trastornar el plan de las potencias.

De Heredia

Nótase a las claras luces de este vecindario la buena administración local de esta ciudad con los trabajos que han realizado y que existen en proyecto con los cuales el ornato, la salubridad y los intereses mejorarán notablemente. Ellos son: la composición de algunas calles que se encontraban en pésimo estado, la ampliación de la cañería en algunos lugares de la ciudad y pueblos que carecían de tan indispensable elemento etc.; y entre los proyectos más importantes figura la instalación de la planta eléctrica para dotar de luz propia a la ciudad, cuya obra se realizará pronto pues se están llevando a cabo los trabajos prelimina-

Refiriéndonos a la caffería, justo es consignar unas líneas al incansable trabajador don Alejandro Kidd G. por la actividad con que ejecuta los trabajos municipales que tiene a su cargo, siendo éstos principalmente los de aquel ramo.

Ha instalado además, la de esta cludad, la de San Joaquín, San Pablo, San Rafael, Barba, parte de la del Naranjo de la cludad de Alajuela y otros lugares y en breve la del barrio de Mercedes, con lo que ha probado su competencia en estos delicados trabajos. Empleados de esta naturaleza son los que necesitan las Municipalidades y los gobiernos para su buena administración.

-Silvia, la hermana de nuestro copartidario y amigo don Juan Bolaños Cha-

Pasa á la 4a página.

A donde apuntan

ciertas gentes, conocidas, harto conocidas en Costa Rica, allí está la República.

A donde apuntan ciertos individuos, niños consentidos del Tesoro Público, durante largos años, allí está el Partido Republicano.

Algunos de ellos nos cobran a nos otros, los inofensivos republicanos, las apreturas a que se han visto obligados durante la administración Jiménez. ¡Cuán extraviados andan! ¿qué culpa tenemos del cambio de los tiempos?; ¿qué culpa tenemos de la marcha de las ideas?

El Gobierno actual ha dicho: nada de privilegios; por sobre los intereses privades están los de la colectividad: el gobierno es una institución en beneficio de todos, no de un grupo determinado.

Se derrochaban los haberes nacionales, antes, en premiar adhesiones o servicios de partidarismo, y no necesitamos comprobar nuestro dicho citando misiones diplomáticas de setenta mil, de diez mil colones, misiones de puro lujo, de las cuales ningún beneficio obtuvo el país; se nombraban representaciones consulares de seiscientos y más colones mensuales, sin provecho ninguno para la Nación. Puede decirse, sin faltar á la verdad, que entre los capítulos de la Administración Pública, había uno que pudo haberse denominado: Por sueldos a particulares a quienes el Estado tiene que mantener.

(Aquí las partidas).

Don Ricardo venía obligado a romper y rompió con aquella costumbre impropia. Aquel canal de sangrías perjudiciales quedó cerrado; y precisa a los intereses públicos que no se vuelva a abrir. Que estallen protestas, que griten los intereses particulares heridos por la equidad, hay que mantener las buenas prácticas, el país estará con los reformadores, el país es y será republicano, el país fue y es jimenista y aprueba la conducta del Gobierno que se dio. Después de haber manifestado su descontento con la Administración Pública actual, aquellos intereses heridos, aquellos mal encaminados hombres públicos aprovechan la oportunidad para echarse ahora contra los republicanos, les salen al paso colmándolos de prejuicios caprichosos, pero en sus ataques no pueden ocultar que respiran por la herida, no pueden disimular que su conducta es un desahogo, un despecho por estos cuatro años que han pasado olvidados de Dios y de los hombres.

Esos hombres no pueden estar con los republicanos, se han convencido de que el régimen es demasiado austero. Ahora no hay prensa subvencionada, esa prensa tiene que estar contra nosotros: ahora no se hacen ciertos contratos perjudiciales al Estado, esos contratistas estarán contra nosotros: ahora se ha roto con toda clase de oligarquías, ninguno que se duela de ello, ninguno que pretenda revivirlas puede estar con nosotros. El Gobierno debe ser nacional, la república es gestión de todos y para todos; esta sana doctrina cobija a los republicanos, al desarrollo de esa fórmula pretendemos que contribuya el mayor número posible de costarricenses. El desarrollo de esa fórmula es la salud de la nación, a participar de esas ideas hemos invitado e invitamos a todos nuestros compatriotas, Esta campaña no es personalista, no lleva consigo odios de ningún género, no se alimenta en ninguna mala pasión.

Volvamos por los buenos caminos, perseveremos en las prácticas sanas, que el bien de todos tiene que traducirse en bien para cada uno.

Cuando la República, por el camino que va, llegue a un alto grado de prosperidad, los que hoy añoran pasadas y fugaces bienandanzas personales, tendrán que mostrarse reconocidos al republicanismo que tiende sus brazos a tedos los costarricenses sin excluir a los que hoy lo injurian, a les que desde tribunas de cartón lanzan recriminaciones contra él.

Los republicanos sólo tenemos un ídelo y no admitimos otro: el que representa a Costa Rica. Si hay quien tenga otros de barro o de cartón en esta tierra, allá ellos. Venimos con la verdad y por ella lucharemos, venimos desde luego a destruír ídolos de barro y de cartón. Tienen razón en alzarse contra nosotros los partidarios de ídolos.

En nuestro altar se adora a Dios que es la Verdad y se trabaja por y para Costa Rica.

El Partido Joven Turco

Han oído a don Leonidas, el hom bre de las frases? No? Pues 6iganlo:

«La situación política actual es más clara que el agua de la cañería de Cartago) se gastó 20 kilómetros, habiendo en San José aguas del Chigüite y del Padre Carazo). Bajo los nombres de sotismo, civilismo, progresismo, valverdismo y abstencionismo, aparecen en la forma separados pero en el fondo se hallan unidos y anhelantes por luchar contra un partido que lleva escrito en su programa de combate la reversión de todo lo que ha constituido nuestra manera de ser, nuestro orgullo político y el constante progreso de Costa Rica>.

Palabras, nada más que palabras, falso, nada más que falso. Pruebas al canto: don Rafael Iglesias manifestó por la prensa; que no levantaba bandera antifernandista; que buscaba en las lides electorales tan solo el propósito de llevar a la práctica su plataforma política.

Don Bernardo Soto, que en 1906 militó en la misma causa que el Lic. Fernández, y que salió al destierro con el Lic. Fernández, por haber resistido juntos a los atentados contra el derecho y la libertad, llevados a cabo por don Ascensión, don Cleto y comparsas; don Bernardo Soto, decimos, no tiene por qué temer al partido republicano. Ni tomarán don Leonidas y Ca al General Soto como niño imberbe, para sumarlo en las corrientes de ambiciones ajenas.

Descarte por tanto don Leonidas a los civilistas y a los sotistas de sus cuentas alegres y haga sumas con el valverdismo si llega a existir y con algún otro partido si lo hay.

Ya enseñaremos cuál es el Partido de la Joven Turquía, que ha desmembrado a Turquía, para que juzguen cuán brillante es la razón que ilumi na a este don Leonidas, diletantti y paladín de los tiempos contemporá-

Juventud Republicana

Mañana jueves primero de mayo se inaugurará en esta ciudad, en los altos del mercado (lado norte), a las 4 p. m., el

CLUB REPUBLICANO DE LA JUVENTUD con asistencia de representantes de la Juventud Republicana de la capital.

Bienvenido el elemento joven que llegue a rodear nuestra bandera.

LOSSECRETARIOS

Heredis, 30 de abril de 1913.

Esta respuesta va sin retrato. Su ahora, el destierro en el mismo día de los demagogos que usted dice,

Una contestación

autor no es de los preclaros ni de los eternos directores de partido; pertenece a la masa de las tristes mediocridades que no han acudido a las expeditas vías en que se puede ascender en Costa Rica, vías trilladas por talentos poderosos como el señor Pacheco y por vulgaridades impotentes cuyos ejemplos no es difícil recordar: las tristes vías del acuerdo presidencial que hace del sér que incubé imbécil la savia naturaleza el sér sabio de la imbécil politiquería. Sí! los caminos están abiertos, pero están abiertos para las ambiciones: nuestros verdaderos meritísimos intelectuales están plegados en el olvidado rincón como protestando de la farsa de la vida con elocuente silencio.

Es muy difícil llegar a la cumbre de que habla el señor Licenciado Pacheco en su reportaje político del domingo último; él lo sabe bien. Y cómo no había de saberlo el señor don Leonidas que fué Ministro del nunca bien sentido gobierno de Esquivel? Fresco está en la memoria del pueblo costarricense aquel arrebato violento efectuado criminalmente el siete de marzo de mil novecientos seis.

Entonces, señor Pacheco, don Bernardo Soto, su candidato de ahora, iba del brazo y era aliado fiel del jefe y candidato del partido «que lleva escrito en su programa de combate la reversión de todo lo que ha constituido nuestra manera de ser. nuestro orgullo politico y el constante progreso de Costa Ricas, y sufrió donBernardo Soto, su candidato de l

y en igual momento que el jefe el Licenciado don Máximo Fernán-

«El fernandismo ha ido siempre a la derrota-dice usted-y la única vez que ha podido presentar batalla y sonreir ante el triunfo fué en la última en que marchó llevado de la mano por el inmenso Partido Jimenista». Permitame, señor Pacheco, que le manifieste que ssa aseveración no es verdad: el Partido Fernandista siempre ha triunfado: lo único cierto es que todas las veces su legítimo triunfo se le ha arrebatado por ustedes los que han ascendido a las más altas cumbres. Triunfó luchando contra Esquivel; salió victorioso cuando iba de la mano de sus aliados Soto y Zuñiga; llegó al capitolio cuando elevó al poder al Licenciado Jiménez. Aquellas que usted llama derrotas han provocado la sonrisa del desprecio en el pueblo de Costa Rica; ésta que usted confiesa victoria llena el corazón de la República de grandiosas esperan-

No tiene razón el señor Pacheco para temer un nuevo triunfo del Partido Republicano, porque aunque es verdad que el Partido Republicano es un squilón que marcha, bravío, volcando fetiches de cartón y rompiendo ambiciones, ese aquilón le respetará, dejándolo sobre su pedestal de granito y olvidado de Dios y de los hombres...

GARRICK

El match del domingo

El domingo próximo pasado se efectuó en La Sabana una interesante partida de Foot Ball entre los teams segundo y primero de Tres Rios y Guadalupe, respectivamente. Disputábanse una hermosa copa de plata obsequiada por el estimable caballero don Guillermo Lahman, quien la ofreció a los que resultaran vencedores después de tres matchs, en tres domingos seguidos.

El match del domingo era el decisivo, por lo que prometía estar más interesante, como en efecto lo estuvo, tanto por la concurrencia que había como por la espectación que se notaba en el público ansioso de ver el desenlace, tan de antemano supuesto. No pasaré sin advertir que el team «La Unión» fue vencido en dos matchs precedentes, por lo que en el último desplegó una actividad admirable, logrando así vencer a sus adversarios, arrebatándoles el triunfo que ya tenian como suyo.

Son dignos de elogio por la habilidad y destreza en el juego los jóvenes Rubén Méndez, Adán Aguilar, Abelardo Fonseca y Ramón Monessel, del team «La Unión», así como Benito Marín y Ricardo Bermúdez del Guadalupano.

Hizo de Juez el señor don Ricardo Fournier, de quien quedaron agradecidos ambos teams por la solicitud en servir y por su imparcialidad en fallar.

Para los entusiastas sportmen nuestra cordial felicitación y que prosigan en el noble empeño de levantar el sport, un tanto decaido hoy.

EL VISCONDE DE CAMBOLD

La Juventud Republicana en acción REUNION PRELIMINAR

Setecientos jóvenes al pie del Monumentos Nacional se consagran a la Causa y postulan la candidatura del Jefe del Partido Republicano, Licdo. don Máximo Fernández

Un simple anuncio de última hora inserto en un rincón de esta hoja en el número del d'mingo, fue bastante a congregar el lunes por la noche la Juventud Republicana de esta capital en torno de una tribuna libre.

Obreros, estudiantes y empleados de comercio concurrieron a la cita a la hora convenida efectuándose la reunión en casa de nuestro distinguido compañero don Rogello Fernández Güell, el brioso campeón de las libertades y del derecho. Bien pronto el recinto estuvo de bote en bote y uno de los más entusiastas compañeros se alzó en la tribuna en los siguientes términos: Republicanos: Por quinta vez en su historia la familia republicana se congrega al pie de la bandera, y por segunda, se encamina a la victoria. Al iniciarse en la contienda, la Juventud quiere rendir un homenaje de cariño, esta noche, a uno de los jóvenes republicanos más distinguidos por su entereza y por su valor y cuyo 'pasado es vivo ejemplo de civismo para los demás. Acepte el compañero Pascual nuestro modesto y bien sentido saludo. En el compañero saludamos la Causa en sus instantes más gloriosos de lucha y sacrificio. Y en este saludo hay acentos de maldición hacia los opresores de ayer y de hurras entusiastas para las instituciones triunfantes al fin. Recoja el diestro paladín de los principios nuestro saludo y sepa que hay en las palabras de cuanto en esta noche se diga aqui un voto muy ardiente de adhesión al Partido Republicano y hacia el viejo Jefe, el ciudadano don Máximo Fernández.

Tres jóvenes más hicieron uso de la palabra a continuación, todos ellos con lucidez y brío, entre éstos un estimable estudiante salvadoreño, valeroso batallador cuyo noble pecho ha sabido ya desafiar las balas filibusteras en los campos de batalla en horas de congoja para la autonomía centroamericana.

Nuestro hermano el joven salvadoreño terminó su discurso manifestando que si hiciera falta un voto, ahí estaba el suyo y que a ser necesario un brazo, el suyo quedaba desde luego al servicio de la

Una salva de aplausos acogió las palabras del nuevo soldado y repetidos, sonoros y muy entusiastas vivas a la República de El Salvador llenaron el recioto.

Correspondió el turno enseguida al senor Fernández Güell ac'amado por el inmenso público juvenil desde el primer momento.

Con palabra fácil, en términos sencillos y elegantes, con acento de la más pura convicción, el infatigable Pascual arengó a sus compañeros recordándoles el pasado muy glorioso del Partido Republicano, aquellas horas de angustía y de duelo para las libertades en que el apachismo político, dueño de la fuerza, paseaba su insolencia por sobre los cadáveres de las instituciones sacrificadas por la insania y por la ambición triunfantes. Relató los pasos del Partido, avances de la democracia peregrina de la República. Señaló el presente político como el florecimiento de la semilla vertida en los surcos en el pasado, y exitó a los jóvenes a luchar por el mantenimiento y por el prestigio de las instituciones republica-

De casa del señor Fernández el grupode jóvenes, en uúmero de quinientos. desfilaron en hileras de a cuatro con rumbo al Norte, doblando en la esquina del Carmen hacia el Parque Nacional. En el trayecto se sucedieron vivas al Partido Republicano, al Presidente de la República y a don Máximo Fernández.

El desfile pasó frente al Monumento Nacional en número ya de seteciento: entusiastas. Al pie del glorioso bronca se leyó la siguiente

ACTA

Congregados los suscritos ciudadanos a pie del Monumento Nacional que conmemora las glorias de la República, saludamos en este bronce a la libre Costa Rica y hacemos votos con la mano en el pecho, de perpetuar y de consolidar, mediante la ciudadania que ejercitamos, las instituciones republicanos. Y, al efecto. declaramos nuestra adhesión incondicional hacia el Partido Republicano y hacia su digno Jefe el ilustre ciudadano Máximo Fernández, postulado desde este momento Candidato a la Presidencia de la República por la Ju entud Republicana que representamas.

San José de Costa Rica, noche del reintiocho de abril de mil novecientos trece, al pie del Monumento Nacional.

Esta vibrante manifestación fue aclamada y suscrita por todos los allí presentes en medio de vivas a la República y a sus salvadores de Rivas y Santa Rosa.

Hecha tan solemne consagración, nuestros jóvenes se dirigieron a saludar al viejo soldado postulado Candidato. Emocionado hasta lo más intimo de sus sentimientos, don Máximo Fernández escuchó la palabra vigorosa y convincente del ardoroso Pascual, vocero de los manifestantes.

Las palabras con que el Jefe contestó a sus soldados lo fueron de entusiasmo y de gratitud.

Ill viejo compañero se mantiene siempre el mismo, firme y animoso. Encomió con ardor la actitud de los jóvenes republicancs, manifestó su confianza en el ciudadano que desde el Gobierno es garantía del derecho, y manifestó su más completa seguridad en el triunfo. Al des pedir a los concurrentes les aconsejó el orden, la serenidad y la constancia.

Al terminar en su breve alocución el Jefe, setecientos sombreros se agitaron al aire y los vivas atronadores llenaron el espacio.

Así, en forma sencilla, pero elocuente, la juventud de la capital se consagró antenoche al Partido Republicano, al viejo y glorioso Partido, haclendo al pie del bronce que conmemora las glorias de la República voto solemne de patriotismo.

Al sentir esa oleada de juventud, la bandera azul ondea con orgullo.

GABRIEL VARGAS Y Co.

Artículos últimamente recibidos:

ZINC LISO EN LAMINAS, -de 6 ples VIDRIOS PLANOS, -- para ventanas TEJIDO DE ALAMBRE, - para cercas gallineros LAMINAS DE HIERRO NEGRO Y GALVANIZADO, -de diferentes gruesos

ARTICULOS DE HOJALATA, - para cocina GRAPAS DE ACERO, para fajas de trasmisión FILTROS «NOXALL», _y piedras de repuesto para los mismos UTILES ELECTRICOS, -y alambres para instalaciones

Además, hay un constante y variado surtido de herramientas para las artes y oficios.

III PRECIOS REDUCIDOS!!!

WITH THE PERSON OF THE PERSON

acaba de llegar un gran surtido de sedería, artículos de lujo y novedades para satisfacer a su nume osa clientela Visite Ud. este establecimiento

y recibirá muy agradables impresiones

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Después de mi corta ausencia, que | las cosas se vuelvan al revés y en vez nadie, thabráse visto?, ha notado, me he venido a encontrar conque es to está más bonito que antes; como no lo creyera yo si fueran a contármelo y no lo viera. iCuando digo que nosotros los ticos tenemos nuestras particularidades! IY que cada vez descubro otras nuevas! ¡Bendito sea este pedacito de tierra que nos da para divertirnos a todos y barato!

Pero no vengo a encontrarme conque hasta los hombres olvidados de Dios, de los hombres.... y de los cocos, como el viejo Lázaro han salido de sus tumbas, levantando las pesadas férreas losas, para poner el grito de su protesta en el cielo por el «olvido» imperdonable en que se les tiene y para hacer voto de presencia en la flesta? Si esto no es para creer siquiera ingenuamente en las leyes del progreso y de la evolución, no creo en nada.

Así como me parece la cosa más justificada la de que quien ha sufrido alguna crujidillal en el estómago, pro cure meterle aunque sea un papirotazo en la cabeza al primero que se presente, si éste no da para sacar la tripa de mal año.

Ahora me parecen muy chiches los neos para que paguer muchas hambres pasadas, y acaso algunas por venir.

Si no es conveniente cobrarle a otro, que paguen ellos, esos neos destructores, demagogos, revoltosos, insufribles, antipáticos, horrorosos, hígados, repelentes y turcos, que son los que tienen la culpa de este descomunal desbarajuste, de la «reversión» del olimpo a corcho, de la huída de una magistratura y de la fuga de los cocos.

Sí, que paguen los neos y ojalá que se mueran todos juntos porque si esto es así, no siendo más que un veinticinco por ciento, han hecho tanto daño y amenazan ser gran peligro, yendo, como van, en el más fenomenal de los trenes, en el único que pita y el único que corre y el único que no se descarrila y el único que va hasta donde dice collins de gente, y el único que llegará.... qué tal el día en que

del veinticinco sean, como va se va asegurando que son, el noventa por ciento....

Y vuelvo a decir: si este no es el mejor de los mundos habidos y por haber, si no vivimos aquí elevados a la quintesencia de la gozadera, si alguien duda de que los tiempos han cambiado y de que los olímpices-como graciosamente dice uno de sus jefes de hoy-han pasado a la categoría de saltimbanquis, si esto no es la tana de todas las tapas, políticamente hablando... señores, que baje Dios y lo

Como digo yo que ayer estaba anunciada una visita política y de argolla que había de verificarse en busca de «simpatías personales» que no volverán como no volvieron las otras, «las que el vuelo refrenaban» cuando los republicanos obligamos a don Cleto a dejarse de historias, de guiños y de gavetas para entregarlemuy a su pesar-a quien nosotros dijimos la codiciada silla.

¿Tan pronto se olvidaron los nenes de que ya no había madre que los envolviera? ¿Se les olvidó que nosotros, los turcos matamos las históricas «simpatías» y pusimos a andar por sus propios pies a los comodidosos que sólo gustaban de ir a caballo?

Otra y van no sé cuantas: Los buscadores de «simpatías» empezarán hoy una campaña de «simpatías», asomando la Presidencia del Congreso, que de ellos está más lejos que Sirio, para demostrar su buena voluntad. Como si los estuviera viendo, pues sé los puntos q' calzan, van a empeñarse por trata de apasionar a don Ezequiel, primero y para que no se diga que lo olvidaron y a don Manuel de Jesús después, hablándoles, naturalmente de la Presidencia del Congreso.

¡Ah, los partidarios de las «simpatías» son un pozo de ciencia! ¡Pero qué inteligentes! ¡Con qué habilidad política manejan la prenuncia!

iOh, los sabios, oh los partidarios de las «simpatías»!

Y sin embargo, irán a pie.

FILO

Respirando por la herida La dolorosa tragedia de antier

Un cuadro lieno de profundo dolor acaba de desarrollarse en la Penitenciaría de esta ciudad. Se trata de un envenamiento originado por la desesperación que asistió a un hombre, aparentemente honrado, con motivo de inculpársele de ciertos cargos.

La noticia la supimos en la Agencia Principal de Policia, antier cuando el reporter visitaba ese establecimiento en demanda de sucesos.

Un sargento nos la refirió e inmediatamente nos trasladamos al lugar de la tragedia.

Dichosamente pudimos hablar con el hombre que tomara tan fatal decisión; estaba pálido y quejoso a causa de los horribles dolores que le produjera la dósis de veneno.

Antes de envenarse

Un amigo nuestro, compañero de Augusto Soto (el protagonista de esta tragedia) nos refirió que antier, a las 8 de la mañana, hora en que se acostumbra pasar lista a los reos, hallándose todos éstos en el salón principal, Soto sacó del bolsillo unas y se las entregó al ronda Salvador Blanco, diciéndole: «Se las doy para que las entregue al Comandante».

Blanco extrañó aquel acto de Soto. Por el momento vaciló pues supuso que fuera a suicidarse; suposición que se desvanecló al ver a Soto tan tranquilo, aunque muy pálido.

Comienzan las convulsiones

Como a los cinco minutos de haber pasado lista, ante el espasmo general, Soto comenzó a retorcerse en el suelo, presa de espantosos dolores.

"El caso indescriptible" .- nos dijo un reo .- "A todos nos dió deseos de llorar; aquel pobre hombre prorrumpia en agudos lamentos y se retorcía como una cu-

Se llama al Médico

Inmediatamente se d'o orden de lla-

so. Y llegado que éste fue se dio principio a practicar un lavado al paciente.

El médico nos dijo, más tarde, que gracias a sua oportunos servicios, Soto estaba salvo. Fue entonces cuando nos entrevistamos con éste.

Motivos

Hemos sabido que los motivos que impelleron a Soto a tomar tan funesta resolución fue el de habérsele inculpado como ratero de una suma pequeña de dinero perteneciente a un familiar suyo y éste fue quien lo delató injustamente!

Por otra parte se nos comunica que en la sumaria levantada al efecto, se le liberta porque no existe contra él responsabilidad alguna!

Pero por insistencia de su famillarquién lo creyera! se le ha prolongado su prisión, y entonces éi, sumido en profundo pesar, resolvió suicidarse antes de que le cayera semejante mancha.

Detalles

En la celda del pobre hombre hay una inscripción que dice: «He resuelto matarme hoy 28 de abril de 1913».

El veneno que tomó Soto consistía en 5 pastillas de sublimado y 5 de morfica. Nos aseguran que escribió cartas para la prensa, pero éstas han sido decomisa-

Al Comandante le rogaba en una carta que eno dijera que se había sulcidado sino fugado de la prisión».

Consideraciones

Tal como hasta hoy no ha sido relatado el hecho, creemos que el familiar, único culpable en esta determinación de Soto, ha hecho requetemal.

Soto es inocente según consta en la sumaria? Entonces, a qué ese afán de seguirlo hundiendo en la desesperación, y, 850 UN FAMILIAR?

Parece increible!

Nos reservamos otros comentarios para

ACERTIO

(nociendo lo mejor, es un imperiosísimo de BER de conciencia preferirlo a todo lo demás. Y ya sabemos todos que frente a la zapatería de E scorriola está una acreditada casa comercial. e CHAN do a andar el cinematógrafo de los recuerdos, no es DI fícil reconstruir su antiguo esplendor consumido por el in-

Sesión Municipal de ayer

Asistleron: Presidente Prieto y regidores Brenes, Tinoco, Zaniga M., Coto, Scto Q: y Hernández.

La comisión de calificación de establecimientos de comercio informa y presenta el trabajo de calificación; hace notar varias deficiencias de la tarifa de impuestos y la necesidad de su reforma. Se aprueba el informe y se nombra una comisión para que estudie la tarifa y presente el proyecto de reformas.

A mcción del regidor Tinoco, se suprime de la calificación el impuesto asignado a las ventas de zapatos del Mercado.

Por renuncia del escribiente de la Secretaria Municipal señor Sanabria se

nombró para reponerlo a Anibal Sáenz Por renuncia de Fidel Castro de su cargo de miembro de la Junta Itineraria de San Sebastián, se nombró a José Barboza Meléndez.

Se aprueba el informe del Segundo Ins-

Basigó y Alvarado

Han recibido y venden á precios sin competencia, y exclusivamente

por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarazas, americanas, Zé-

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

- y del afamado betún para calzado "CORDIN" -

firos, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

pector de Hacienda Municipal sobre re formas en la recaudación de impuestos en la Plaza de Ganado.

Se aumentó a ciento cincuenta colones el sueldo del pesador del rastro, don Salomón Alcázar, por moción del regidor Brenes.

A moción del regidor Tinoco se nombra a Rogelio Flores segundo cobrador del Mercado.

Los inspectores de caminos presentan un proyecto de reglamento para sus oficinas: se pasa al estudio de una comisión.

El regidor Soto apunta deficiencias en la inspección de construcciones y la necesidad de estab'ecer el empleo, pues actualmente es considerable el número de edificaciones que se están llevando a término y no todas con arreglo al reglamen. to respectivo. Se estab'ece la plaza y se nombra para servirla a José Avalos Uma-

A las 5 p. m. terminó.

Salve, oh Fénix I Salve, oh Fénix I LO MEJOR DE ALAJUE LO MEJOR DE ALAJUELA!

Ayer en la mañana se presentó ante el Agente 20 Principal de Policía una señora que dijo llamarse María Henry, poniendo en conccimiento de la autoridad que un individuo de spellido Miranda le había sustraído, de una cómoda la cantidad de € 26,00.

Basa su dicho en que lo vió introducirse a su casa de habitación, maliciosamen te, y luego, huir con lo robado.

Con vista de esta acusación, la policía anda a caza del referido Miranda, con el objeto de esclarecer el hecho.

Quiere dormir en la gloria?

es decir, propiamente en la gloria, nó, paro en algo parecido y que es en una sabrosísima cama con colchón propio para matar insomnios.

Véngase a pedir informes a esta Oficina. De seguro que la tratará porque su preclo es un verdadero RÍDICULO, en toda la extensión de la palabra.

Centro de suscriciones. - Agencias. - Comisiones

Librería de C. Calvo Fernández y Cía.

Sucursal de la Joyería « VENUS » de Heredia .- Costa Rica .- Grandes existenclas en Libreria, Papeleria y Cigarrería,-Depósito permanente de especies fiscal s.-1mportación directa.—Ventas por mayor y menudes .- Especialidad en facturas para Pulperias, Jefaturas Políticas, Municipalidades y Juntas de Educación, etc.

Teléfono nº 8 .- Apartado nº 28. - Telégrafo: _LIBRERIA.

OBSEQUIO!

Lo es no cabe duda encontrar quien venda semilla de sacate de guinea a C 4-00, a C 3-50, a estos precios realisa Ernesto Valverde en su casa de habitación, 50 varas al sur de la Botica Francesa, calle de la Estación al Pacífico. Teléfono 360, apartado de correo 174.

CIRCULAR

Fernando Hernández

tiene el honor de avisar a su numerosa clientela y al público en general, que trasladará su CARPINTERIA Y COLCHONERIA 100 varas al Sur del kiosko del Parque de Morazán, ó sea en la CASA ESQUINERA de don 💥 Jacinto Trejos, donde estuvo el Caje Morazán. Como siempre, estará a las órdenes de quien solicite sus servicios.

Abril de 1913

De fiesta

Senor:

El Centro Sccial de Obreros de esta ciudad, tiene el honor de invitar a Ud. a un baile que dará en sus salones el 19 de Mayo próximo, a las 8 p. m., en celebración de la fiesta internacional de los obreros.

Han aceptado el cargo de recibidoras las señoras doña Eresvida de Gamboa, doña Adilia v. de Estrada y las señoritas Emma Vega, Austelina Salas y Dora Rodriguez.

LA COMISIÓN

San Ramón, abril de 1913.

Esta tarjeta es personal.

Gracias, muchas gracias a la galante comisión y que tengan una noche de gloria son nuestros deseos.

HERIDO en San Francisco de dos Ríos

Antes de antier tuvo lugar nua riña, con cousecuencias lamentables en San Francisco de dos Ríos.

Por intereses, los hermanos Usbaldo y Carlos Picado, trabaron riña a machete, resultando el primero herido en la cabeza.

Ayer fue trasladado a esta ciudad donde fue atendido por el Doctor Volio quien dictaminó que tardará unos 8 días para

PROGRAMA

de la retreta de esta noche en el Parque Central

1-Marcha Troyenne..... Berlioz 2-Rienzi Obertura..... Wagner. 3-cMás cerca de tí mi Dios!» Himno de..... Mason. (Ejecutado por los músicos del «TITANIC» muertos herofcamente en la noche del 14 de Abril de 1912) 4-Moraima, Capricho español. Espincsa

5-Samson y Dalila, Fantasia.. St Saens 6-Rapsodia Gilson El Director General,

J. LOOTS

"Obras son amores"

Mucho nos hace pensar el entusiasmo con que, en varias ocasiones, algunos diarios de la capital pregonan la ingerencia del Gobierno en favor de las Industrias Nacionales: Tiene razón la prensa, sin duda, si se refiere a la protección de la Industria azucarera....por ejemplo; a la de la manteca; de las escobas, gasolina, útiles de la eléctrica y otras de tan buena recomendación para el pueblo: pero, ¿Qué delito habrá cometido el «Agua de Florida Extrafina de Táslese, conocida como un dechado de vir udes medicinales, de un confin al otro de la República, defendida y proclamada como indispensable por miles y miles de costarricenses, para no ser incluida en el rol de las Industrias Nacionales después de diez o doce años de existencia y de general aceptación? Esta benéfica Industria que posee más de 25 aplicaciones medicinales, y por lo cual resulta ser la mejor del mundo, como estamos dispuestos a comprobar por medio del análisis, si alguno desea aceptar el reto que citamos en «La Inormación».

Tantos años que lleva de vida azarosa nuestra excelente industria, sin resultados practicos para su fabricante, teniendo al fin que desaparecer dentro de breev plazo, precisamente por lo contrario a la proteccion de las industrias nacionales, de que algunos periódicos alardean! Compuesta nuestra «Agua Florida» de la combinación científica de varias esencias naturales, caras en Europa por ser tan valiosas, y pagando por derechos de aduana un impuesto muy impropio a la importancia que tienen, (próximamente C 10 00 el kilo por el peso bruto) y necesitando el alcohol puro de 36 grados para concentrarlos, á C 2-50 el litro que ahora casta ¿podrá llamarse protegida, ni sostenida siguiera esta industria, con bases tan halagadoras?....

Creemos sean bastante diez o doce años de paciente prueba, y hemos decidido terminar de una vez, cuando se expendan las últimas botellitas que han llegado, las cuales se hallan de venta solamente en «El Gremio», de los señores Urbano, frente al Mercado, por un contrato de riciprocidad, y en la Fábrica «La Bella Floridas, Plaza de La Merced, lado Sur, y «La Prueba» que es la misma casa.

Pidase la maravillosa «Agua Florida Extratina de Tásies» en todas las pulperías a 30 céntimos la botellita, y entérense de la receta que acompaña a cada botella en donde explica todas sus cualidades y aplicaciones; el precio de un cinco más por botellita.... ¿resarcirá el de un ciento cincuenta por ciento que subió el

alcohol últimamente? (Claro que nó!

Alt. 15-7

J. TASIES D.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

vez, contraerá matrimonio en Curridabat con el señor don Célimo Sánchez. Que tengan interminable luna de miel.

El enérgico republicano, vecino de la cludad de Grecia, don Ascensión Rojas y su señora Rosita Salazar se encuentran de temporada en Santa María de Dota, acompañados de sus simpáticas hijas Te resa, Evangelina, María Victoria y la demás familia.

Quiera Dios, que los aires de aquella región les sean bastante provechosos.

-Don Gabriel Villegas, incansable luchador del republicanismo y vecino también de aquella floreciente ciudad, estuvo de paso entre nosotros.

-Nuestro amigo don Carlos Lizano Ulloa se encuentra un tante restablecido de la enfermedad que lo aquejaba; nos alegramos.

-En el mes entrante contraerá matrimonio nuestro amigo don Macario Madrigal con la simpática señorita Josefa Acuña. Que sea la felicidad la Diosa que ha de relpar en ese nuevo hogar.

RAYOS DE SOL

UN RECITADOR

¡Qué me noria de hombre!

Tiene la manía de la recitación, posee, a sablendas una voz regular, y no abre la boca sino para producirse en versos

A lo mejor se acerca al compañero de oficina más cercano, y le espeta una tirada de becquerianas:

«Pero aquellas que el vuelo refrenaban. tu hermosura y mi dicha a contemplar, aquellas que...

-Déjeme usted trabajar, Alcornoque. - Aquellas que aprendieron nuestros nombres ...

-; Por Dios, Alcornoque!

-«Esas no volverán».

Al entrar Alcornoque a la oficina, y antes de colocar el sombrero en el colgador, sustiture el prosaico «buenos dias» con un «¡Salve!» también muy usado, al cual agrega: «Fecunda zona, que al sol enamorado, etc.»

-Hombre, ¿cuándo va usted a hablar con formalidad?-suele decirle el Di-

- Perdona si mi acento vuela importuno a molestar tu oldo El es Don Félix. .

-Qué Félix ni qué acento, hombre. No sea usted majadero.

—«Qué quieres tú que haga, pedazo de mi vida. qué quieres ti que baga con este corazón?

-Bueno, hombre, bueno.

El portero lo tiene por loco, y así lo manifestaba en toda ocasión, hasta que un día encaróse con él, Alcornoque, y le dijo:

-e; Por Satanás viejo insano! que no sé como he tenido calma para haberte cido sin asentarte la mano!»

El portero, que es un mulato muy bruto, y fornido como una mula americana, le obsequió con dos puñetazos cuasi simultáneos, con lo cual, Alcornoque estuvoencerrado en el más absoluto mutismo durante una quincena

Por lo que, creyendo nosotros que el hombre estaba curado, le picamos puntos vituperando al bruto del portero, y haciéndole ver cuán peligroso es declamarle, a gente desletrada, redondillas del Tenorio.

A lo que contestó Alcornoque:

- «El ave canta aunque la rama cruja, como que sabe lo que son sus alas».

Todos nos miramos con profunda tristeza, porque Alcornoque, blen que recitador empedernido, es un sujeto apreclable.

Ni aun en los detalles de la vida doméstica prescinde él de la poesía ajena: -Ya sabes, Rufa, -dice su esposa a la

coninera-hoy no traigas plátano. Alcornoque.-Banano, mujer.

-Eh?

«El Banano, primero de cuantos concedió, bellos presentes, Providencia a las gentes».

-&Y yuca?-pregunta la maritornes. Alcornoque: - «Su blanco pan la yuca...» Pero no tiene la culpa Alcornoque, si-

no los que le han dicho que recita blen. JAVINO

(Bueno para dedicárselo a media docena de mentecatos que hay aquí ...)

El voto va á ser directo!

Señores, tengan confianza

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la mediania de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNE-LIO LEIVA 6 en esta Imprenta.

Fondo total de garantía

M. 28.650.000

FUNDADA EN 1857

Representada por

Alfonso Altschul

San José, C. R.

Antonio Urbano & Hno

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas,

SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

EL MEJOR COCHE FUNEBRE QUE HAY EN EL PAIS

lo tiene la nueva EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA. Cuenta con un surtido completo de cajas mortuorias para satisfacer todos los gustos. Coches fúnebres de 1º y 2º clase, lo mismo que catafalcos. También se hace cargo de coronas é invitaciones.

MAMUEL CAMPOS Hnos.

San José Costa Rica. - Avenida Central, Este, Cuesta de Moras. Teléfono nº 330

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPANULA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente,

Un expléndido LOTE de terreno, situado á 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

SE VENDEN dos preciosas finquitas

situadas en San Rafael de Coronado, una de cuatro manzanas, cultivada de potrero y caña, muy a propósito para establecer en ella una casa para temporadas de vreano; está a diez minutos de la iglesia de Coronado; la otra mide doce manzanas y media y es un potrero excelente. El clima es magnifico y las dos tienen agua muy buena. Entenderse con

Ricardo Coto Fernández

A TODOS LES CONSTA

que nuestros servicios en cajas mortuorias, coches fúnebres, catafalcos y todo

La Funeraria de A. Landergren

es donde se consigue lo mejor y lo más barato. La casa más antigua y que más barato vende.

Si por desgracia Ud. necesita de un entierro, pase a nuestra casa antes de verificar el trato en otra parte. Nosotros no ponemos precio. Ud. pagará lo que crea justo.

50 varas al Norte del Telégrafo.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

VENDO O ALQUILO

MI CASA DE HABITACION.

que está situada entre la avenida novena y la calle sétima, en el Barrio de Amón. Es propia para una familia numerosa, posee todas las condiciones higiénicas apetecibles y está construída de ladrillo, pero según el sistema de cemento armado, lo que la hace absolutamente contra temblores. Caso de alquilarla, no se hará contrato per tiempo menor de un año. - Para informes en mi oficina o en la casa mencionada.

NAPOLEON SANABRIA

FRIA SIII/A ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El suctido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valer, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, ect., todo de buena calidad y á precios módicos.

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento siturdo en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto ALFREDO TOSI, Propietario,

La Alhambra PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

[CEMENTO de las más acreditadas marcas Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE

Servicio, Limón Saint Nazaire, Limón, Burdeos LINEA DE SAINT NAZAIRE.

Salidas de Limón para Colón. Cartagena, Puerto Colombia, Puerto Cabello, La Guayra, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Saint Nazaire, los días 13 de Abril, 11 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Setlembre, 26 de Octubre, 23 de Noviembre y 21 de Diciembre de 1913.

LINEA DE BURDEOS

Salidas para los siguientes puertos: Calón, Poerto Colombia, La Guayra, Carópano. Trinidad. Fort de France, Basse Terre, Point y Pitre y Burdeos en las siguientes fechas: 28 de Mayo, 25 de Abril, 23 de Mayo, 20 de Junio, 18 de Julio, 15 de Agosto, 12 de Setiembre, 10 de Octubre, 7 de Noviembre y 5 de Diciembre de 1913.

Para precio de pasajes y demás datos, entenderse con

Alfombras

SELLEN CIOI O DE LA CO.,—Agentes

Este establecimiento ofrece a su crientela un nuevo surtido de muebles de JUNCO, VIENA, color nogal y negro.

JUEGOS COMPLETOS A CI. 85.00

_ de escritorio Perchas Sillones

Sillas para niños

Mecedoras Lavatorios Lavavos Cocinas de hierro

Lámparas Macetas Refrigeradores

Petates Linoliun Tohallas Género para mantel Tapetes de mesa Servilletas Sábanas de hilo y algodón Servicios de mesa Porcelana, loza y cristaleria Cochecitos para pasear niños

Como artículo especial, PAÑOLONES lisos y bordados, á precios reducidos.

Marzo 4—13

Nueva Relojería

FRANCISCO MULLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artilleria.